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PROCÈS-VERBAL
 

  www.csp.qc.ca 

CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

 

Procès-verbal de la séance du conseil d’établissement de l’école Monseigneur-Gilles-Gervais, 

tenue le 22 octobre 2019, au salon du personnel, situé au 1435 rue Châteauguay, à Saint-

Bruno. 

Membres présents :   Mireille St-Denis (présidente), Maude Pelletier-Bernier (parent), Ian 

Bruson (parent), Christian Roy (parent), Carl Gagnon (parent), 

Brigitte Cusson  (parent), François St-Germain (parent), Pascale 

Ghelyn (enseignante), Véronique St-Laurent (enseignante), Julie 

René De Cotret (enseignante), Line Noël (Service de garde), Manon 

Beauregard (orthopédagogue), Dominique Normand (soutien), 

Hélène Poirier (directrice-adjointe) et Nathalie Couillard 

(directrice). 

Membres absents :  Aucun 

Invité Kenny Lepage 
 

 

1 OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE  

Madame Dominique Normand constate le quorum et déclare la séance ouverte à 18h04. 

2 REVUE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

Il est proposé, par madame Dominique Normand d’adopter l'ordre du jour suivant avec l’ajout des 
points à partir du point 7.15, 7.16 : 

1. Ouverture de l’assemblée et présentation des membres 

2. Revue et adoption de l’ordre du jour (CE-19-20-01) 

3. Approbation du compte-rendu du 18 juin 2019 (CE-19-20-02) 

4. Suivi au compte-rendu du 18 juin 2019 

5. Parole au public 

6. Informations 

6.1 Direction; 

mailto:mstdenis@gmail.com
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6.2 O.P.P.; 

6.3 Représentant au service de garde; 

6.4 Représentante au Comité de parents; 

6.5 Membres du CE; 

7. Affaires reportées et affaires nouvelles : 

7.1 Procédure d’élection au poste de présidente ou de président du conseil d’établissement; 
7.2 Élection au poste de présidente ou de président; 

7.3 Détermination d’un président par intérim; 
7.4 Représentant de la communauté 

7.5 Règles de régie interne (doc) (seront déposées pour approbation à la prochaine rencontre)  
7.6 Fonctions et pouvoirs du conseil d’établissement; (voir les liens au bas de l’ordre du jour)  

7.7 Calendrier des séances ; (doc) (seront à décider ensemble) 
7.8 Dénonciation d’intérêt des membres; (doc) 

7.9 Liste des membres du conseil d’établissement 2019-2020 (doc) 
7.10 Activités éducatives complémentaires 2019-2020 CE-19-20-03 

7.11  Rapport annuel 2018-2019 à adopter CE-19-20-04 – (p. 22 à 26 pour le CE) 
       7.12 Levée de fonds Leucan pour l’Halloween à approuver CE-19-20-05 

7.13 Plan de lutte pour contrer l’intimidation à approuver CE-19-20-06 
  (nous regarderons principalement les pages 4 et 6 pour les changements apportés) 

7.14  Plan d’action du projet éducatif (information) 

7.15  Mesure à l'école on bouge 

7.16 Proposition de l'OPP CE-19-20-07 

8. Correspondance; 

9. Levée de la séance  
 

 
CE-19-20-01 La proposition est adoptée à l’unanimité.  

3 APPROBATION DU COMPTE-RENDU DU 18 JUIN 2019 (CE-19-20-02) 

 Il est proposé par madame Pascale Ghelyn d’approuver le compte rendu du 18 juin 2019. 
 

CE-19-20-02 La proposition est approuvée à l’unanimité. 

4 SUIVI AU COMPTE-RENDU DU 18 JUIN 2019 

Madame Nathalie Couillard nous informe de points suivants 

 La prochaine conférence Web de madame Danie Beaulieu aura lieu en septembre cette 

conférence a déjà été payée dans le budget de l’année scolaire 2018-2019. 

 Classe extérieure : une autorisation a été octroyée afin de prendre les surplus de l'an 
passé, qui ont été plus grand que prévue (20 milles dollars), et de les remettre dans le fond 

de réserve. Le projet sera exécuté au printemps. Les plans vont être fait par le 

contracteur. L’école a l'argent mais n’a pas la main d'œuvre avant. 

 Le changement des dineurs (4,5,6 mange en premier, 1,2,3 par la suite) se passe bien, 
moins de discipline requise avec les plus grands et plus de temps pour manger pour les 

plus jeunes. 

5 PAROLE AU PUBLIC 

 Monsieur Christian Roy parent substitut était présent ainsi que monsieur Alain Sanfaçon 
de l’OPP. 
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 Monsieur Sanfaçon, trouve que l'affiche avec le nom de l'école est défraîchie.  Il s’informe 
afin de voir si des parents bénévoles peuvent venir s'en occuper. 

 Madame Couillard lui confirme qu’il est possible pour les parents de s’impliquer s'ils le 
veulent. 

 Monsieur Sanfacon propose que ce pourrait être un beau projet pour le jour de la terre. 

 Madame Cusson propose que l’école, au nom du CÉ, publie une lettre de motion de 
remerciement pour les parents qui ont gracieusement offerts des chandails aux enfants qui 

participent au club de course et qui font partie des équipes de volley-ball.  

6 INFORMATIONS 

6.1 Direction 
 En cette première séance de l’année, Madame Couillard fait un rappel sur quelques règles 

de fonctionnement d’un CÉ. Elle mentionne également les divers documents du CÉ qui se 
trouvent sur le site internet de la CSP.  

 Madame Nathalie Couillard nous informe que le mandat des membres du CÉ est de 
s’occuper des 540 enfants et non pour notre enfant. 

6.2 OPP 
 Monsieur Alain Sanfaçon est venu présenter les projets à couvrir pour l’OPP. De plus les 

membres du CÉ Maude Pelletier-Bernier et Brigitte Cusson font aussi partie de l’OPP et 
ont participé aux discussions.  

 L'OPP compte présentement 10 à 12 membres en ce début d’année 

 Voici la liste de points discutés : 
 
 Demande pour des caisses de son pour le gymnase de l'école, un investissement de 1800$ 

par l’OPP.  L’installation se fera ce vendredi 25 octobre. 
 Soirée disco à organiser, l’OPP aimerait une approbation pour le 15 novembre de 7pm à 

9pm pour les élèves de la 3ième à la 6ième année. Cette activité sera tenue en collaboration 
avec la maison des jeunes. Ils ont besoin d’une participation de 50 enfants pour tenir 

l’évènement. Des frais d'entrée de 5$ seront demandé.  Le royaume du vrac va fournir 4 
kilos de bonbons pour les enfants. Il y aura des parents à l'entrée pour surveiller les 

entrées. L’animation sera faite par les gens de la maison des jeunes.  Il y aura sur place une 
cantine gérée par la maison des jeunes. L’OPP aimerait acheter des crayons fluos pour 
faire l’effet black light. La demande d'inscription serait pour le 8 novembre. Les frais 

globaux sont estimés de 450$. 

 L’OPP aimerait faire une distribution de citrouille pour l’halloween, une par niveau. Un 

investissement de 40$ avec tirage des citrouilles à la fin de la journée. 

 Bazar de Noel - les enfant apportent un/des livres pour échanger, les enfants repartent 
avec un autre.  Les surplus pourraient aller à la bibliothèque de l'école, au service de garde, 

aux intervenants ou bien pour un organisme. Afin de s’aligner avec le projet éducatif de 
l’école il serait suggéré de faire le bazar avec des livres plutôt que des jouets en suggérant 

aussi des livres pour les plus grands.  Ils aimeraient tenir l’évènement le jeudi avant la fin 
des classes avant le congé de Noël. L’OPP aimeraient que le CÉ accepte le concept ce soir 

et que la date soit confirmée plus tard. 

 Autre activité de financement afin de continuer le principe d’appartenance à l’école, l’OPP 
aimerait organiser une vente de chandail avec le logo de l’école (de couleur bleu royal ou 

bien noir). Il serait fait de tissu technique et offert au coût de 20$, incluant un profit de 5$ 
par chandail. Les profits pourraient servir à l'achat d'une petite tente au nom de l'école, qui 

pourrait être utilisée à plusieurs occasions à l'école ou dans les sorties de l'école. La 
période de vente serait d'ici au 20 novembre.  Le soir de la disco l'OPP aimerait permettre 
aux enfants d'essayer les chandails. 



 4  8 

 De plus il reste environ 60 étiquette brune de l'an dernier.  Il serait possible de faire la 
vente de quelques tuques. 

 

 

6.3 Service de garde 
 Nouveauté au service de garde, les inscriptions sont maintenant faites par courriel plutôt 

que par lettres. Cette méthode fonctionne très bien. 

 La première pédago a eu lieu au Clip and Climb, cette sortie fut très appréciée par les 

enfants. 

 La prochaine sortie, vendredi le 25 octobre sera avec la compagnie Récre-action. Ils 
offrent une activité qui regroupe plusieurs écoles du secteur. Tous les élèves participent 

avec des élèves des autres écoles de saint-Bruno.  L’activité aura lieu au Sportplex de 
Varenne.  Il y a environ 160 élèves d'inscrit. 

 Le programme Bok's va débuter dans la semaine du 28 octobre, 2 fois par semaine.  Une 
éducatrice s'occupera de 20 élèves.  

 Message d’ordre général, si des jeunes cherchent un emploi à temps partiel pour aider sur 

les heures de diner et les soirs, ils peuvent s'adresse à madame Line (étudiant CEGEP, 

Université) 
 

6.4 Comité de parent 
 Madame St-Denis, nous informe qu’il y avait une rencontre début octobre pour les 

membres qui veulent participer au comité de parent de la commission scolaire. 

 Madame St-Denis n'a pas pu se présenter, l'objectif du comité est de parler des 
changements de politiques à venir, calendrier scolaire, offre de service pour enfant 

handicapés, ainsi que les frais aux parents, 

 Deux présentations par le comité de parents sont à venir.  

 

6.5 Membres du conseil 
 Rien à signaler 

7 AFFAIRES NOUVELLES 

7.1 Procédure d’élection au poste de présidente ou de président du 
conseil d’établissement; 

 Élection du président ou de la présidente du CE 

 Madame Couillard donne les explications de l'élection et de la description de tâche. 
o Travail d'équipe entre la présidente et la directrice 
o Animer la rencontre 

o Donner les droits de parole 
o Ramener à l'ordre afin de garder l'ordre du jour 

o Rédaction du rapport annuel 

 
7.2 Élection au poste de présidente ou de président; 
 Madame Mireille St-Denis s’est proposée et aucun autre candidat fut proposé. 

 Madame St-Denis est élue présidente du Conseil d’Établissement 2019-2020. 

7.3 Détermination d’un président par intérim; 
 Proposition de monsieur Carl Gagnon comme président substitut.  

 Monsieur Gagnon est élu président substitut du Conseil d’Établissement 2019-2020. 
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7.4 Représentant de la communauté 
 Aucun représentant de la communauté de proposé 

 Question du CÉ, est-ce que le représentant peut être nommé plus tard au courant de 
l'année? Réponse de madame Couillard, oui il pourrait être nommée et participer au 

courant de l'année. 

 Proposition du CÉ, il serait bien d'avoir quelqu'un qui est impliqué à Saint-Bruno tel qu’un 
membre de la sphère politique ou sportif. 

 Le représentant de la communauté n’a pas de droit de vote, il ne peut pas être un membre 

de l'école et serait nommé par le CE. 

 
7.5 Règles de régie interne (doc) (seront déposées pour approbation à la 

prochaine rencontre)  
 Nous avons été informés que nous allons revoir ces documents à la prochaine rencontre. 

 

7.6 Fonctions et pouvoirs du conseil d’établissement; (voir les liens au 
bas de l’ordre du jour)  

 Nous avons été informés que nous avons eu le lien vers ce document au bas de l’ordre du 
jour. 

 Formation pour les nouveaux membres nous serons informé dès que les dates sont 

précisées.  

 
7.7 Calendrier des séances ; (doc) (seront à décider ensemble) 
 Les dates suivantes ont été retenues pour les prochaines rencontres du CÉ : Le mardi le 

26 novembre, le lundi 24 février, le mardi 31 mars, le mardi 26 mai, le mardi 16 juin,  

 Le calendrier à jour sera envoyé par Madame couillard 

 
7.8 Dénonciation d’intérêt des membres; (doc) 
 Madame Couillard nous présente le document et mentionne aux membres de déclarer 

tout intérêt direct ou indirect relié à une entreprise qui pourrait le placer en situation de 
conflit entre son intérêt personnel et celui de l’école. 

 

7.9 Liste des membres du conseil d’établissement 2019-2020 (doc) 
 Le document sera remis à jour par madame Couillard et nous sera retourné. 
 De plus, madame Couillard fera aussi la mise à jour sur le site de la commission scolaire 

 
7.10 Activités éducatives complémentaires 2019-2020 CE-19-20-03 
 Les sorties doivent être approuvées 

 Nous avons été informés que les règles pour les sorties et pour pouvoir demander aux 
parents de payer certaines de celle-ci, il faut que l'école fasse au moins une sortie avec 

autobus et qui fait partie du répertoire proposé par la commission scolaire. 

 Les sorties offertes par l'école à 100% de participation car payées par l'école. 

 Les sorties payées par les parents besoin de 80% de participation, plus le pourcentage sera 
élevé plus les coûts seront réduits. 

 Nous avons été informés qu’il y a une erreur pour la deuxième année, le cornet presque 
parfait (food truck) un frais de 3 dollars doit-être ajouté car il a été oublié pour ce niveau. 

 Question par un membre du CÉ sur taux de participation: y a-t-il un pourcentage élevé de 

refus? Madame Couillard nous informe qu’il n’y a pas un nombre très élevé de refus mais 



 6  8 

que les raisons sont diverses. Ce n'est pas la tendance. Les sorties sont facultatives et 
récréatives. 

  Il est proposé par madame Julie René De Cotret d’approuver les activités éducatives 
complémentaires. 

 
CE-19-20-03 La proposition est approuvée à l’unanimité. 

 
7.11 Rapport annuel 2018-2019 à adopter CE-19-20-04 – (p. 22 à 26 pour 

le CE) 
 Le rapport nous a été présenté et quelques ajustements devront être faits au niveau dates, 

orthographe et autres 

 Résultats sur la lecture - y a-t-il une distinction pour les élèves allophones ayant un besoin 
de support?  Il y a plus d'élève dans cette situation que dans les années passées mais ils ont 

une situation spécifique qui fait en sorte qu'ils ne sont pas inclus dans les chiffres (Ils ont un 
bulletin modifié ou francisé, pas le bulletin régulier).   La lecture sera au cœur du projet 

éducatif. 

 Madame Couillard nous informe que les correctifs seront apportés rapidement et mis à 
jour sur le site de la commission 

 Il est proposé par madame Brigitte Cusson d’approuver les activités éducatives 
complémentaires. 

 

CE-19-20-04 La proposition est approuvée à l’unanimité. 

 

7.12 Levée de fonds Leucan pour l’Halloween à approuver CE-19-20-05 
 Il est proposé par monsieur Ian Bruson de reconduire Leucan pour l’halloween 2019 

 

CE-19-20-05 La proposition est approuvée à l’unanimité. 

 

7.13 Plan de lutte pour contrer l’intimidation à approuver CE-19-20-06 
(nous regarderons principalement les pages 4 et 6 pour les changements 
apportés) 

 
 Les derniers changements à la suite de la dernière mise à jour nous ont été expliqués sur 

les pages 4 à 6.  

 Le document sera mis à jour et sera déposé sur le site de la commission 

 Le plan de lutte pour contrer l’intimidation est proposé par François St-Germain 

 
CE-19-20-06 La proposition est approuvée à l’unanimité. 

 
7.14 Plan d’action du projet éducatif (information) 
 Un document a été distribué 

Nous avons été informés que: 

 Le projet de loi serait déposé le 15 décembre. 

 La commission scolaire va devenir un centre de service géré par un conseil 
d’administration.  

 Nous avons revu les notes internes concernant le CE pour l'an prochain. 

 Le CÉ actuel sera dissout le 31 juillet prochain. 

 Le choix des membres pour 2020 sera fait en septembre, il y aura 3 membres nommés 
pour un mandat de 1 an et 3 autres pour un mandat de 2 ans. 
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 Une discussion a eu lieu afin de réfléchir sur une méthode pour communiquer aux parents 
l'importance de l'assemblé générale et trouver une meilleure méthode afin d'avoir une plus 

grande participation (environ 15 cette année). Ce sujet sera remis à l'ordre du jour des 
rencontres subséquentes afin de peut-être créer un sous-comité pour mieux adresser ce 

point. 

 
7.15 Mesure à l'école on bouge 
 Nous avons été informés que le projet élaboré par les professeurs d'éducation physique a 

été accepté en totalité et sera financé par la mesure 15023, À l’école, on bouge pour 
un montant de l'ordre de 20 500$. 

 Le but de la mesure à l’école on bouge est d'aider les écoles à trouver des projets pour 

faire bouger les enfants au moins 60 minutes par jour.  

 

7.16 Proposition de l'OPP CE-19-20-07 
 Proposition Disco 

 Proposition Citrouille 

 Proposition Bazar 

 Proposition Chandail & Tuque 
 

 Il est proposé par madame Manon Beauregard d’aller de l’avant avec les quatre projets 

 
CE-19-20-07 La proposition est approuvée à l’unanimité. 

 

8 CORRESPONDANCE 

 Aucune correspondance 

9 LEVÉE DE LA SÉANCE 

 La séance est levée à 20h58 

 

Liens pour le point 7.6 Fonctions et pouvoirs du conseil d’établissement 

La CSP répond fréquemment à des questions concernant le fonctionnement du 

conseil d’établissement, son rôle et ses pouvoirs. Elle a donc préparé des 

documents de référence afin d’aider les membres des conseils d’établissement dans 

leur tâche : 

 Le conseil d’établissement : son rôle, ses pouvoirs 
 Présentation Powerpoint – Formation du conseil d’établissement 
 Foire aux questions 
 Pouvoirs du conseil d’établissement – Tableau résumé 
 Formule de dénonciation de conflit d’intérêt 
 Modèle de règles de régie interne (inspiré de l’école De Bourgogne) 

 

https://csp.ca/wp-content/uploads/2014/10/sgc_ce-son-role-ses-pouvoirs_2017-11-06.pdf
https://csp.ca/wp-content/uploads/2018/11/sgc_ce-formation-5-novembre-2018.ppt
https://csp.ca/wp-content/uploads/2014/10/sgc_ce_faq-2017-11-061.pdf
https://csp.ca/wp-content/uploads/2018/11/sgc_fonctions-ce-tableau-resume-2018-11-01.pdf
https://csp.ca/wp-content/uploads/2015/03/formulaire-denonciation-conflit-d-interet-membre-ce.pdf
https://csp.ca/wp-content/uploads/2014/10/r%C3%A8gles-de-r%C3%A9gie-interne-de-bourgogne-modifi%C3%A9es.pdf
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Mireille St-Denis, présidente   Nathalie Couillard, directrice 

 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 

 


